

Glasfaser-Doppelausbau

In einigen Regionen kommt es beim Wettbewerb um Kunden zu einem Mehrfachausbau von Glasfaserleitungen durch verschiedene Anbieter. Die Haushalte können dann über Glasfaseranschlüsse von mehreren Anbietern verfügen, während in anderen Bereichen noch gar kein Ausbau erfolgt.

Um zunächst flächendeckend eine Glasfaserversorgung sicherzustellen, sollen solche Doppelausbaumaßnahmen von den Kommunen möglichst u.a. der Bundesnetzagentur gemeldet werden. Die Zahl der Fälle ist eine wichtige für eine weitere Diskussion auf Bundesebene.

In der Gemeinde Twist ist es letzter Zeit zu keinem Doppelausbau mit Glasfaser-Hausanschlüssen von mehreren Anbietern gekommen. Nach Rücksprache mit dem Landkreis Emsland ist dies aufgrund der Förderprojekt auch kaum mehr zu erwarten.

Nicht zum Doppelausbau zählen Bereiche, in denen verschiedene Anbieter Glasfaserleitungen verlegen, aber den Haushalten keine Anschlüsse anbieten. Diese Situationen ergeben sich auch in der Gemeinde Twist dadurch, dass die Förderprogramme von verschiedenen Anbietern umgesetzt werden. Teilweise erfolgt dadurch in einer Straße der Ausbau durch zwei, drei Anbieter. Auch müssen die regionalen Netze an das Backbone-Netz der Anbieter angebunden werden.